

CONCURSO INTERNACIONAL

DE BANDAS, ORFEONES Y TROMPAS DE CAZA



Los días 13 y 14 del corriente se celebró en nuestra ciudad este acontecimiento artístico, del que nuestros estimados colegas, los diarios locales, se han ocupado hasta en sus menores detalles. Por esta razón, nos limitamos á dar cuenta de lo más saliente del resultado, exponiendo, de paso, brevesconsideraciones relacionadas con tan simpática como culta fiesta.

El primer día, a las ocho de la mañana, acudieron las distintas sociedades á los locales en que habian de reunirse los grupos respectivos y á la hora anunciada comenzaron los ejercicios de lectura en que se apreciaron las diversas condiciones de los individuos que formaban las distintas sociedades. Así se nos hizo notar que una de las bandas franccecas que á mayor altura se ha colocado en los concursos de ejercicios y de honor, estuvo bastante torpe en la lectura haciéndose en ese concepto grandes elogios de las bandas españolas y principalmente de la de Irún que lo hizo admirablemente, dejando entusiasmados á quienes presenciaron su ejercicio, porque no esperaban tal firmeza de los juvenuelos que constituyen gran parte de la banda irunesa.

Tras los concursos de lectura se celebraron los de ejecución, concediéndose una porción de premios á las bandas y fanfares que los merecieron y por la tarde tuvo lugar, en la plaza de toros el concurso de honor, presidiendo el Jurado el eminente y venerable maestro francés Mr. Laurent de Rillé y honrando el acto con su presencia S. M. el rey, acompañado del príncipe de Asturias.

El premio de honor consistente en 4.000 pesetas y diploma, lo ganó L'Harmonie de Libourne y á la banda municipal de Irún se le dió una corona, bien merecida por cierto.

El premio de 1.000 pesetas se repartió entre cinco fanfares en la forma siguiente: Primer premio.—300 pesetas y una palma á la fanfara Souletine de Mauleón. Segundo: 200 pesetas y palma á la de Saint JeandeLuz. Tercero: 200 pesetas y medalla á la de Layrac. Cuarto: 200 pesetas y medalla á la de Lourdes; y quinto 100 pesetas á la fanfara de Saint Romain de Soussans.

La banda de Eibar ganó un premio de 500 pesetas, concediéndose á las de Baracaldo y Fuenterrabía una medalla de vermeill.

También la banda municipal de San Sebastián obtuvo fuera de concurso un recuerdo del Jurado en gracia al gran realce prestado á la fiesta.

*
* *
*

El segundo día, á la misma hora, (ocho de la mañana), se celebraron en varios locales concursos de lectura por los orfeones y á las nueve y media comenzaron los de ejecución,

Aunque había masas corales francesas de gran importancia, la mayor atención é interés se concentraron en el Teatro Circo, donde iban á medir sus fuerzas cuatro orfeones españoles.

En los concursos de lectura estuvo el Orfeón Tolosano que actuó en el Principal admirablemente, asombrando á los que presenciaron los ejercicios por la soltura y el matizado con que supo cumplir su compromiso.

También los demás orfeones españoles hicieron muy buen papel en el concurso de lectura, pero lo que había despertado el interés general, era el concurso de ejecución en que iban á tomar parte los orfeones «Euskeria», «Laurak Bat», «La Sociedad Coral», de Bilbao, y el «Orfeón Pamplonés».

Los cuatro fueron recibidos y despedidos de las tablas con grandes aplausos, llamando especialmente la atención los dos últimos.

A las nueve de la noche se celebró el concurso de honor en el mismo local, que se hallaba completamente ocupado por selecto é inteligente público.

El Orfeón Donostiarra se presentó en el proscenio y se ganó una ruidosa ovación antes y después de la acertada interpretación de la obra que cantó.

A continuación salió el joven y ya célebre Orfeón Tolosano.

Respecto á la ejecución de la obra «Super-Flúmina», solo diremos que fué admirable,

Esta obra, impuesta en el concurso de honor que se celebró en Bilbao, llena de complicaciones armónicas y de difícilísima ejecución, la interpretó el joven Orfeón tan bien, que su mismo autor, monsieur Laurent de Rillé, aplaudió, frenéticamente

El Jurado le adjudicó un premio de 500 pesetas, palma de plata dorada y felicitación unánime.

Nuestra enhorabuena á dicha masa coral por el brillante éxito obtenido y... hasta las fiestas euskaras de Oñate.

Al aparecer en proscenio la Coral de Bilbao fué frenéticamente aplaudida.

Cantó muy bien el *Te Deum* de Laurent de Rillé, que era la obra impuesta y una salva de aplausos premió la labor del laureado orfeón.

El «Laurak-Bat» cosechó también nutridos aplausos.

El de Burdeos fué aplaudido antes de terminar la ejecución del *Te Deum* y después.

En último lugar salió el Orfeón Pamplonés.

El público le tributó una ovación.

La obra impuesta fué ejecutada admirablemente en todos sus detalles.

El público imparcial felicitó sinceramente al orfeón nabarro después de conocido el fallo del Jurado.

Este fué el siguiente:

Primer premio, consistente en cuatro mil pesetas y una corona de plata dorada al «Orfeón Pamplonés».

Segundo premio, corona de plata dorada al orfeón de «Bordeaux»

Se creó un tercer premio que se adjudicó á los orfeones «Coral de Bilbao» y «Laurak-Bat».

Estos dos últimos orfeones protestaron del fallo del Jurado y algunos individuos, en un momento de lamentable ofuscación, tiraron sus boinas al lugar que ocupaba aquel.

Afortunadamente, las nobles y cumplidas satisfacciones, que se dieron luego, borraron con creces el agravio inferido. Por nada deben alterarse las estrechas relaciones que nos unen á nuestros hermanos, ni las vivas simpatías que sentimos por Francia, que en ocasión reciente, en Dax, dispensó la más entusiasta acogida á nuestra laureada banda municipal.

El concurso de Trompas de caza resultó también muy interesante.

Terminaremos esta sucinta reseña consignando que la afluencia de

farasteros ha sido en esos dos días verdaderamente extraordinaria, sin que haya habido que deplorar desgracia ni pendencia alguna; admirable y digno final de tan hermosa fiesta.

Un doble aplauso al Excmo. Ayuntamiento y á la Comisión organizadora.

CONCURSO DE TIRO AL BLANCO

EN LA VILLA DE OÑATE



Organizado por la Asociación general de Cazadores y Pescadores de Guipúzcoa, de acuerdo con la Excmá. Diputación provincial de la misma, se celebrará dicho concurso durante las Fiestas Euskaras, adjudicándose los siguientes

PREMIOS

1.º De la Excmá. Diputación.	200 Pesetas.
2.º De la misma Corporación	150 »
3.º Del Excmo. Sr. Conde de Torre-Múzquiz.	100 »
4.º De la Asociación de Cazadores y Pescadores	100 »
5.º Del Ilustre Ayuntamiento de Oñate	50 »

y 3 premios más de á 50 pesetas cada uno, de la Excmá. Diputación.

El premio consistente en la Bandera de honor se destina á aquel de los tres tiradores que perteneciendo á la Asociación de Cazadores y Pescadores y habiendo obtenido los mejores premios en el concurso general resulte acreedor á tal distinción en la lucha parcial que se celebrará de haber á ello lugar.

A las 24 horas de adjudicada la Bandera, será esta depositada en el domicilio de la Junta á que pertenezca el tirador premiado con dicha distinción.

CONDICIONES

1.ª Solo podrán tomar parte en este concurso los naturales de Guipúzcoa y los que lleven en ella dos años de residencia no interrumpida.